
 

Acta Reunión CCCB 29-02-24 

Siendo las 10:20 hs. Se da por iniciada la reunión de la Comisión de Carrera de Cs. 

Biológicas, con las/os siguientes miembros integrantes presentes: D. Zelaya, A. 

Delorenzi, J. Sztarker, A. Juárez, M. Bermudez Moretti, M.I. Remis, M. Buzio, A. Valverde, 

M. Busch, A. Sanguinetti y C. Pomilio.  

Dando comienzo a la reunión y antes de abordar los temas propuestos en el orden del 

día, el Director de la CCCB informa que la secretaría de la Carrera, Srta. Milena Beltrame, 

ha solicitado mejorar sus condición laboral, razón por la que se estableció contacto con 

la Secretaría de Hacienda y se solicitó una entrevista con el Decano para analizar su 

situación y evaluar posibles alternativas. 

Con fines organizativos, se altera el orden de los temas enunciados en el orden del día 

5 - Propuesta de Nuevo formulario de PIEs. 

Luego de efectuar varias pruebas, se decide aceptar el nuevo formulario para PIEs, 

propuesto por la representante por el Claustro de Estudiantes, Srta. Maite Buzio. Se 

define su implementación. Además, se propone hacer mención de la autora en el propio 

formulario a modo de reconocimiento.  

6 - Criterio a considerar por carga horaria total de las asignaturas que forman parte de 

los PIEs. 

Se menciona la variabilidad que existe en algunos casos al momento de definir la cuenta 

de horas en los PIEs. Con la implementación del Nuevo formulario de PIEs, este 

problema estaría resuelto. 

1 - Informe de la reunión con IBMC e Int. Botánica. 

El Dr. Delorenzi efectúa una breve introducción de la reunión en la que estuvieron 

presentes representantes de la CCCB, Docentes de las asignaturas en cuestión (IBMC e 

IB), la Dra, Meinardi como asesora por parte del CEFIEC y los Secretarios Académicos, 

Dres. Fernandez Bonder y Aduriz Bravo. En este encuentro, se planteó la contingencia 

que enfrentan las asignaturas debido a la importante masa de estudiantes que las 

abordan como asignaturas iniciales. 

Se informa que se planteó la problemática y se dio inicio a un proceso de debate en el 

que intervendrán ambas asignaturas con aportes de CEFIEC y Sec. Académica. El lunes 

06/05 se producirá un nuevo encuentro en el que se considerarán alternativas para 

abordar las problemáticas que surjan.  

Se plantea establecer objetivos concretos para la reunión. La CCCB pretende que no 

haya limitaciones al momento de incorporar nuevos/as ingresantes. 



 

La Dra. Juárez efectúa una aclaración en su carácter de representante del DBBE y 

comenta que esta inquietud de la CCCB respecto de estos temas, no ha pasado por el 

CoDep de su Depto. 

El Dr. Pomilio propone que representantes de la asignatura IBMC elaboren un 

documento para hacerle llegar a la CCCB las problemáticas que enfrentan y así poder 

contribuir a resolverlas. El Dr. Zelaya, por su parte, opina que debería ser la CCCB quien 

se acerque a las reuniones de la asignatura para ponerse en tema. 

La Dra. Remis, menciona que, a partir de un pedido de la asignatura IBMC, se había 

comenzado, durante su gestión, a acondicionar los laboratorios de docencia para el 

dictad de esa asignatura y así optimizar la oferta de laboratorios para su dictado. 

El Dr. Sanguinetti, comenta las diferencias entre las dos versiones de la asignatura Int. a 

la Botánica en cada cuatrimestre. De acuerdo a sus comentarios, estas diferencias están 

dadas por cuestiones organizativas y de cronograma en función al dictado conjunto con 

Biodiversidad de Vegetales (asignatura de la Lic. en Paleontología). Sugiere que una 

forma de disipar diferencias entre ambos cuatrimestres es trabajar para lograr una guía 

unificada de la asignatura. 

2- Informe de la reunión con Estudiantes. / 3 - Resultado de la consulta: Plan de acción 

para respaldo - comunicación. / 4 - Modificaciones en la página de la CCCB: 

Ingresantes, estudiantes del ciclo troncal e información sobre cuatrimestre de dictado 

de las asignaturas del Ciclo Superior. 

Se comenta que se registró una muy baja participación de estudiantes pero que aún así, 

el encuentro fue muy provechoso para analizar algunas situaciones que atraviesan. 

La CCCB no cuenta con un apropiado vínculo/comunicación con los/as ingresantes a la 

Carrera. Se menciona que la página web de la CCCB se encuentra muy obsoleta y poco 

útil para este fin. Se requiere implementar una nueva sección para ingresantes. Allí se 

alojará una hoja de ruta orientativa. La Dra. Sztarker propone que, a partir del año 

próximo, se remueva toda la información que tenga que ver con el Plan 84, ya que no 

tendría sentido que permanezca publicada.  

El Dr. Sanguinetti propone abrir una convocatoria a docentes de distintas áreas que 

estén dispuestos a asistir y tutorear a ingresantes de la carrera que así lo requieran. 

Se menciona el reclamo de algunos/as estudiantes en relación a las demoras para 

conocer el estado de sus PIEs. El Dr. Sanguinetti propone armar un documento Excel en 

el que se registre el grado de aprobación y estado de situación de los PIEs y la Secretaría 

lleve el control del mismo. En primera instancia este Excel sería de uso interno y, una 

vez corroborada su efectividad, se daría acceso a lxs estudiantes. 

7 - Prácticas sociales educativas y su reconocimiento en los PIEs. 



 

Se menciona que la CCCB ya resolvió oportunamente que en caso de que un/a 

estudiante lo solicite, la CCCB trataría el caso en forma particular para evaluar la 

pertinencia de esa incorporación en el PIE.  

Formalmente, a la fecha, la obligatoriedad de estas prácticas se implementará en 2028, 

de acuerdo a lo informado por la Sec, Académica. 

Siendo las 12:50 hs, se da por finalizada la reunión 


